

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA  
Trimestre. 28 rs.  
Fueraid. . . . . 34.NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

# ELECO DE CARTAGENA.

Puntos de suscripción.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Sábado 10 de Abril.

## El Eco de Cartagena.

Va para tres meses que se viene anunciando la paz, y cada día publica la prensa de la situación noticias tan favorables en este sentido, que principia á causar extrañeza que no se haya realizado, á estas horas, tan anhelado acontecimiento.

Es tan natural que nos domine la impaciencia, que no se nos debe motejar porque manifestemos un deseo que es la constante aspiración de todos los españoles honrados. En prueba de que esto es así, nótese la abnegación de todos los partidos, anteponiendo á la salud de la patria sus miras y propósitos individuales. Hasta las exigencias personales callan, cuando se considera que pueden comprometer el éxito de una empresa en que está cifrada la ventura de la madre patria.

Cada cual, trabaja dentro del círculo de sus propios recursos, y todos en general, hacen lo propio empleando la acción colectiva prestando ayuda al Gobierno, desvaneciendo obstáculos, evitando conflictos, aceptando tácita ó expresasmente cuantas disposiciones emanan de la autoridad, y obedeciendo y acatando lo preceptado sin género alguno de oposición.

Si hay quien se permite esponer una idea, ó hacer una advertencia, se nota en la indole de aquella y en la indicación de esta, una expresión de benevolencia que aleja toda hostilidad. Buen deseo, el deseo del acierto es lo que se trasluce á primera vista: el decidido empeño en prestar un desinteresado y sincero concurso, es lo que se advierte después de examinado el fondo de la cuestión.

Por otra parte, vemos á muchas personas antes indiferentes, sino favorables á la causa que mantiene la lucha, agitarse en todos sentidos para que tenga fin. Sus relaciones, sus influencias dentro y fuera de España, y lo que es mas notable aun,

sus capitales, se ponen en juego sin perdonar fatiga ni sacrificio á fin de alcanzar tan plausible objeto. Los diarios y publicaciones de todo género, que no ha mucho atenuaban los procedimientos absolutistas, hoy no encuentran frases suficientemente enérgicas para atematizar sus actos; á fin de que recaiga sobre los mas insignificantes la reprobación general.

Esta táctica la vemos producir óptimos frutos. La desunión y la desconfianza, quebrantan la base en que se apoya el enemigo, se le alejan las simpatías y se le cercenan los recursos: los jefes le van abandonando poco á poco y los subalternos y sedesertan en masa: ataques simultáneos merman las fuerzas materiales de la insurrección, y continuos triunfos obtenidos sobre ella, patentizan la ineficacia de sus esfuerzos.

Apesar de todas estas ventajas que son reales y efectivas, de los hechos mencionados que no pueden contradecirse, la guerra se sostiene en el norte, juega en el centro y no termina en Cataluña con la celeridad que todos apetecemos. Es indispensable, para que se sostenga semejante fenómeno, la existencia de una causa oculta que sería necesario ir á buscar en su origen, para que no se malogren los sacrificios que viene consumando el país, á pesar del cansancio y desaliento que á veces se apodera del ánimo ante la desconsoledora perspectiva de una lucha interminable.

Si nosotros dispusiéramos de los medios de que disponen los poderes constituidos, nos preocuparíamos seriamente en inquirir esa causa, aplicando una vez conocida, los remedios mas enérgicos para estirparla. Tal vez tropezaríamos con obstáculos de determinada índole que pugnarán para paralizar y entorpecer nuestra acción; pero ante una voluntad firme y decidida, no hay barrera, por elevada que sea, que no pueda salvarse y destruirse.

Siendo la paz no solo una necesidad general, sino tambien el único medio de rodear á la situación de elementos adecuados para que pueda sostenerse y obrar con desembarazo

está en su interés no descuidar forma alguna para conseguirlo á toda costa: debe estudiar el por que de ciertas contradicciones y la razón de determinadas resistencias, sin perder nunca de vista, que si bien es provechoso halagar al enemigo, porque el primero finja una docilidad con la que no puede contarse mas que en tanto que él la considera útil á su interés, mientras que el segundo obra con decisión y sinceridad.

Por hoy nos limitaremos á estas ligeras indicaciones. Quiera el cielo que no necesitemos ampliarlas.

### Correo general.

Madrid 9 de Abril de 1875

Dice un periódico de Cuba: «El gobierno ha dispuesto, teniendo en cuenta las fundadas observaciones del Excmo. señor conde de Valmaseda, enviar lo mas pronto posible á esta isla 15000 hombres, sorteados del ejército de la Península, despues de ver los que deseen inscribirse voluntariamente con las ventajas concedidas en las disposiciones vigentes y con cuyos refuerzos cuenta dicho entendido general para conseguir la completa pacificación de esta isla.»

En el Norte se cree, aun entre los mismos carlistas menos obcecados, que, cualquiera que sea el éxito de los agitadores de proyectos que tienden á la paz, esta será inevitable, á pesar de la obstinación de los partidarios de la guerra á todo trance, tan pronto como las operaciones que han de emprender las fuerzas liberales den el resultado que generalmente se espera. Con los primeros golpes que lleven los navarros y la ocupación de Estella, se acabará el fanatismo de todos.

Hoy ha celebrado una entrevista con el señor ministro de la Guerra el señor duque de Santona, que no se ha movido de Madrid á pesar de lo que han dicho algunos periódicos.

Por el ministerio de la Guerra se

handictado reglas fijando la conducta que deben observar las autoridades militares, con los jefes y oficiales del campo carlista que se acojan á indulto.

Berlin, 5.

El emperador de Alemania ha aceptado gustoso el encargo que le ha confiado el rey de España de investir al príncipe de Bismark con las insignias del Toison de Oro.

Ha sido conferido al rey Alfonso el gran cordon del Aguila Negra.

Otras distinciones han sido concedidas á los Sres. Cánovas y Castro (Don Alejandro).

El emperador de Rusia, despues de permanecer tres dias en Berlin, á mediados de mayo se dirigirá á Ems, donde recibirá la visita de su hija la duquesa de Edimburgo.

Los jefes carlistas Ugarte, Albarán y Ulibarri, que procedentes de Burdeos, han llegado á Paris, recibieron orden de fijar allí su residencia.

Segun nos escriben de Bayona, á su paso por dicho punto le fué entregado al señor marqués de Manzanedo, por el señor Merry de Vall, de orden de la emperatriz Eugenia el collar del Toison de oro que usó el emperador Napoleon III.

Barcelona, 6.

Los periódicos de Gerona publican un bando del capitán general, en el que dice:

1.º Queda prohibida la salida de Olot de personas que lleven efectos ó viveres.

2.º Si alguno sostuviere inteligencia con el enemigo, será sujeta á consejo de guerra.

3.º Las personas que abandonasen sus casas no tendrán derecho á reclamación alguna.

4.º Todos los que tengan existencias de viveres presentarán una nota de los mismos.

Una carta de San Juan de los Abadesas dice que los batallones de Huguet y Xich de Sellen han perdido la flor de sus jefes y soldados, citando entre los muertos á Villa De-